

# LA LEALTAD

Julio Andrés Valor

Dirección:—San Nicolás n.º 39  
piso 3.º—Teléfono 240.  
Redacción:—Plaza de S. Agustín  
n.º 4.—Teléfono 587.

ÓRGANO DEL PARTIDO CONSERVADOR DE ESTE DISTRITO  
SE PUBLICA TODOS LOS SABADOS

Precio de suscripción  
Al mes . . . 50 céntimos

Año VII

Alcoy 16 de Agosto de 1919

Número 315

## Necesidad pública

El día 20 del pasado julio juraron el cargo los actuales ministros: el 21 se hicieron cargo de las respectivas carteras: el 22 se presentaron á las Cortes, y hoy, 14 de agosto, en poco más de tres semanas, pueden sentir la satisfacción del deber cumplido y del éxito alcanzado en los empeños que para esta primera etapa de su actuación habían asumido ante el Rey y ante la opinión. Las izquierdas han cumplido los compromisos que adquirieron, y los afines de la derecha desistieron á tiempo de una campaña suicida é incomprensible á la luz de los principios y de la rectitud. Se ha intentado crear una última dificultad exigiendo á mediados de agosto el *quorum* para la votación definitiva de la ley económica, y de todos los lados de la Cámara se ha respondido al llamamiento del deber.

La tarea ha tropezado en algunos obstáculos muy serios, como la cuestión de las plantillas y la mejora de la situación del clero rural. En ambas cosas se logró llegar á fórmulas de avenencia. La concordia y la armonía entre los elementos gubernamentales del país ha llegado al punto que representa esa humorada del señor Lerroux de casar la sentencia facciosas, otra humorada, hace dos meses lanzada contra las actuales Cortes.

Lo que se impone ahora es que esas ventajas no se malogren en el interregno de las vacaciones parlamentarias y que subsistan cuando en el otoño se vuelva á las tareas suspendidas. Los problemas planteados al país no admiten muy larga espera. Siguen influyendo sobre los nuestros los extraños. Como no pudimos, por ser neutrales, librarnos de los efectos universales de la guerra, también ahora tenemos que pagar nuestro escote á las dificultades complejas de este estado de transición y acomodamiento que atraviesan todos los pueblos.

La continuación en Rusia de

los estragos revolucionarios y en el Oriente de Europa de una profunda crisis de replanteo de nacionalidades y de Estados, representan para la alimentación del mundo el hecho de una enorme minoración de la producción cereal. Este hecho se traduce en carestía del pan cuando no en escasez de pan, y á nadie se le oculta la eficacia perturbadora de ese fenómeno.

Sobre todo, cuando con él coincide una crisis no menos seria y natural para las grandes industrias extractivas y fabriles. No se puede convalecer rápidamente de enfermedad tan grave y tan honda como ha sido la guerra mundial, y los vencidos como los vencedores se resienten de ello tanto más, cuanto más extiende su propaganda anarquizadora el comunismo todavía apoderado de Rusia.

Pues los problemas propios de España, situados en ese medio universal, fatalmente se agravan y necesariamente piden rápidas soluciones. Para llegar á éstas en lo posible es menester que no se desvanezca el ambiente de concordia en que termina la temporada parlamentaria. Ello es una caracterizada necesidad pública.

## ¡VALIENTES RENOVADORES!

La conducta de los diputados socialistas y de cuatro diputados republicanos apelando al supremo recurso de la obstrucción, que es á mediados de agosto la demanda del *quorum* reglamentario para la aprobación definitiva de leyes, es una muestra clarísima de lo que el país puede prometerse de los ultrarenovadores de nuestra vida pública.

Porque atravesarse de ese modo en el camino de una ley que contuviera algo que se considerase agravio para el ideal ó un daño irreparable para el interés público, tendría justificación y hasta podría ser plausible. Proceder de esa suerte por capricho de una voluntariedad irreprimible, por despechos respecto de otras personalidades

de la izquierda, por vanidad ó por combinaciones recónditas, como ha de ser prenda de una verdadera originalidad, de una novedad política que permita á algunos siquiera confiar en una renovación alcanzada por semejantes procedimientos?

Eso es de lo más viejo en el viejo repertorio de los artificialismos políticos. En el Senado ha bastado muchas veces, antes de la reforma reglamentaria, un solo hombre para cerrar el paso, á una ley, al menos mientras ha sido posible reunir el *quorum* reglamentario. En el Congreso, cualquier grupo ocasional ó permanente de siete diputados ha podido hacer lo mismo. Cuando no lo ha justificado un gran interés público ¿qué puede ser eso más que pasión y daño para el país?

La fórmula por la cual se ha logrado para el clero rural, proletariado de sotana, un modestísimo alivio de caminantes es tan avara de los recursos del país y toma tales precauciones para que tenga los caracteres de un anticipo al conjunto de la Iglesia, que ni siquiera los obstruccionistas han podido combatirla, se han sentido en posesión de razones para combatirla. Ellos que en este mismo debate y en otros han hablado tanto, ahora no se atreven á hablar sin temor de hacerse antipáticos á sus propios secuaces.

¡Ah! Pero disponen de ese recurso del *quorum* y lo emplean causando la perturbación consiguiente y los juicios y molestias á sus compañeros de Cámara. Eso no es política nueva, eso no puede ser un indicio de renovación.

## PRO-CLERO RURAL

Hemos visto y vemos con simpatía los anhelos y esfuerzos del proletariado en general para remediar con aumento de jornal, su situación económica.

Contemplamos con buenos ojos, y hasta hallamos justificados ciertos actos de la empleomanía nacional para salir del estado agónico que les coloca el encarecimiento de la vida.

Aplaudimos toda propaganda que en tal sentido se ha hecho y se esta haciendo; más no estamos conformes con que, en los momentos de presentarse al Parlamento la fórmula económica se olvide de aquellos que no se quejan, ni muchos menos amenazan, porque representan la resignación y la caridad, siendo el manantial más firme y seguro de pacificación social en los pueblos.

El pobre clero rural, es el vejado y olvidado por todos. Calla, sutre y trabaja, en medio de la indiferencia de los que nos llamamos católicos, y de las bulas y escarnios de los enemigos que en todas las localidades existen y van aumentando desgraciadamente, como prueba del aflojamiento de nuestros vínculos sociales.

Más que la mofa del detractor, debemos sentir el olvido de los de casa. Hacemos mayor mal con la indiferencia, que los otros con el ataque.

Dando decoroso medio de vida al sacerdote es como se le dignifica y se le pone en condiciones de ser más apto para la difícil misión que tiene encomendada.

Continuar en esta injusticia, es tanto como dejar ineficaz el freno social de los pueblos, hacerles perder su espiritualidad, ahondar más el abismo donde pueden precipitarse los restos de sus energías morales y materiales.

Por eso debemos todos unirnos á la campaña "pro-clero rural", porque aunque escasa la voz de uno, será potente grito, al unísono de muchos, haciendo ver á los Poderes la necesidad de tal atención, que representaría una de las mayores justicias.

\*\*

Los señores Obispos de Segovia y de Plasencia prosiguieron las gestiones iniciadas por el Cardenal Primado, visitando á los jefes de minoría en el Congreso, y á otras personalidades, para interesarles por la fórmula presentada al Gobierno.

Cambiaron impresiones con los

# LA ALCOYANA

ANTES

## “LA PERLA DEL NORTE,”

GRAN CASA DE VIAJEROS

— DE —

### ANTONIO REDONDO

Habitaciones muy ventiladas y espaciosas con balcones á la calle. Esmerado servicio en todo lo concerniente al ramo.

Calle Bailen, 14 (FRENTE A LA NUEVA ESTACION DEL NORTE) VALENCIA

diputados firmantes del voto particular “pro-Clero.

Aunque la justicia de las reelecciones es manifiesta, no puede asegurarse su éxito sino en una pequeña parte de las fórmulas consabidas, dejando lo demás para la ley de Presupuestos, en la que los Prelados senadores recabarán en su favor el apoyo de todas las fuerzas de las Cámaras y apelarán á todos los recursos parlamentarios, á fin de evitar la desigualdad entre los partícipes del presupuesto.

La Comisión de Presupuestos aceptó una enmienda á la fórmula económica, sobre los haberes del clero.

En su consecuencia los párrocos de entrada tendrán 1.350 pesetas anuales, 1.250 los rurales y 1.000 los coadjutores.

(Para LA LEALTAD).

DESDE ALICANTE

## SUS VERBENAS, SUS BAÑOS

Las verbenas y baños son, en la temporada estival, el «non plus ultra» el Paraíso, digámoslo así, de la bella ciudad alicantina.

Es tan sugestivo todo esto, que la pluma del cronista resulta impotente para narrar la poesía que existe por doquier; y en la decrepitud de la hora vespéral es cuando llega á su apoteosis de belleza y entusiasmo.

Por las noches; en la célica «Explanada» gloria de esta poética ciudad levantina, bajo el cielo azul y límpido que parece más hermoso y acariciador que en otros países; entre las gráciles y lozanas palmeras que se levantan orgullosas extendiendo sus hojas de peridoto verdor agitados nuevamente por el aire refrigerador del mar; una multitud heterogénea de personas se pasea satisfecha de vivir unas horas, entre el bullicio y algazara, recibiendo la grata caricia de la brisa y de la noche estival.

El panorama que ofrece este clásico paseo en noches de verbena, no puede ser ni más encantador, ni más atrayente ni más típico en verdad.

Un cielo de cristal, donde parpadean miles de luceros como queriendo escrutar á la ciudad bulliciosa que ríe ingenua.

Puentes de flexibles palmas artísticamente enlazadas. Ríos de cegadoras luces que ponen reflejos de carmín y nácar en los agraciados rostros de hechiceras mujeres que pasean sonriendo tentadoras, cimbreando su cuerpo seductor entre sútiles trajes de amarillo limón, verde acensalí, rojo cereza, azul añil, marrón y rosa seca; y un mar rizado sembrado de destellos y lleno de barquichuelos que corren á toda vela ó al rítmico compás de remos, cargados de excursionistas que gustan de pasear por el dilatado puerto, entre gritos de emoción y canciones de alegría que se confunden con las exclamaciones espontáneas que desde la cubierta de buques y veleros, lanzan los abnegados marineros...

Y gran número de barcas y lanchas pesqueras descansando en la abeptimia, orcéndose en ellas, las negras redes de pescar, como telón de fondo; son el escenario por donde se mueve á los acordes melancólicos y alegres de la música la multitud verbenera, compuesta mayormente de mujeres graciosas, anhelantes de encender deseos y exasperar pasiones.

Tienen estas noches de Alicante, algo inenarrable, inconcebible, que extasia, que conmueve, que magnetiza y es, porque la belleza danza, se desata y corre, entre las frendas traslucidas del paisaje y viene á besar dulcemente nuestro rostro edormeciendo el corazón. Tienen si, algo de sobrenatural; en ellas se respira un hábito de placer y bienestar que se esparce en todas direcciones llenando el ambiente de vida y amor y entre el perfume de olorosas flores y de esencias agradables, la ciudad ríe, la ciudad ama, la ciudad se une fraternalmente sin distinción de clases, en el lazo de la concordia y para bendecirla, parece que desde el cielo descendían los ángeles y serafines agitando contentos sus turribulos y tañendo sus arpas sonoras.

SUS BAÑOS

Forman estos, dos grupos: uno compuesto por los de presentación

refinada y esmerado servicio; los elegantes, digámoslo así, o sean: “Alianza, Diana y Alhambra,, en ellos, todo es oriental, todo árabe; sus decorados, la construcción de sus casetas, sus entradas.

Mansión parecen del paraíso de Mahoma, estos clásicos edificios levantados tan acertadamente sobre las aguas, para gloria y esplendor de la deliciosa ciudad alicantina.

El otro grupo, los más modestos y dentro de lo modesto alegres, los más típicos si cabe; le forman “La Estrella, La Confianza, La Florida, La Rosa, Delicias, Guillermo, Almirante y Baleario Madrid.

Tanto unos como otros, durante todo el día vense concurridísimos porque el pueblo alicantino y con él los forasteros agradecidos, satisfecho de sentir que vive en el mejor de los países, acude contento a estos sitios deliciosos y hechiceros.

En ellos, las horas pasan distraídas contemplando lindas bañistas, que gritan, rien, se interrogan y juegan mímicas, chapoteando en las azules aguas.

Y después se las vé por el salón paseando varoniles como emperatrices de un palacio de Sevilla, y respirando deleitosas el ambiente impregnado de las saturadas emanaciones marinas y exhibiendo el cabello ensortijado y negro de espesura de virgen sueñan con sus amores, tateando risueñas los couplés de moda que la pianola toca o marcando inimitadoras los compases de un fox-trof, Fado, Schottich o Vals-boston.

El panorama que desde las terrazas de estos salones se extiende ante nuestra vista es por demás encantador, el mar se pierde en la lejanía hasta juntarse con el palio azul del firmamento y por las noches vese allá lejos, entre la penumbra el cabo de las Huertas, que se levanta majestuoso sobre las aguas convertidas un azogue, y la violacea luz de su farola parpadeando quedamente nos representa y recuerda á la amada Hero esperando con la antorcha en la mano desde una margen del Helesponto el paro del heroico y enamorado Leandro.

A mi me encanta Alicante y lamento que mi pobre pluma no pueda cantar mejor sus glorias; solo diré que el pueblo alicantino debe estar satisfecho y orgulloso de su Explanada, de sus Baños, de su puerto y de su clima, porque me consta que son la envidia del resto de nuestra querida España.

JOSÉ BAYDAL.

## ECOS DEL DIA

En la República Argentina se han celebrado manifestaciones

obreras contra el proyecto del Gobierno, que prohíbe los lock-outs y toda clase de coacciones en las huelgas.

La huelga de cargadores en el Uruguay va camino de fracasar, efecto de la sustitución de obreros que ordena el Gobierno á medida que abandonan el trabajo los huelguistas.

Como en España suelen censurarse los actos de los gobernantes, más que por ellos mismos por la filiación política del actuante, debe pararse la atención de los que se dedican en nuestro país á enardecer las pasiones y á inculcar á los obreros la creencia de que tienen derecho á todo, para que se fijen en pueblos tan liberales como los de las Repúblicas americanas, en los que se proyectan leyes y se toman medidas por los gobernantes, que no son del agrado de los obreros.

Y es que hay que gobernar para todos, no para una sola clase. Aquí, en América y en todo el mundo.

La jornada del oficio de panaderos

## Supresión del trabajo nocturno

Como suponíamos al hablar en números anteriores de la nueva jornada en las panaderías, la comisión mixta de patronos y obreros panaderos, en unión del señor Alcalde de esta ciudad, ha aprobado las nuevas bases por que se ha de regir aquel oficio, en virtud del reciente real decreto suspendiendo el trabajo nocturno en aquellos centros de producción.

Por creer que interesa conocer á la opinión las referidas bases, ya que se relacionan con un importantísimo servicio público, las insertamos íntegras á continuación:

1.ª La jornada principiará á las cinco de la mañana.

2.ª Ninguna clase de hornos podrá limpiarse y ser puesto en condiciones para cocer hasta las ocho horas.

3.ª De conformidad con lo establecido en el artículo 1.º del Reglamento de 10 de Junio, llegadas las ocho de la noche, á excepción de los sábados en que se fija las 10 horas, no se podrá ejecutar ningún trabajo con los hornos relacionado, excepto aquellos en que haya necesidad de prepararlos para que estén en condiciones para cocer á las ocho de la mañana, respetando siempre para los que en ellos tengan que trabajar, las seis horas de descanso nocturno á que el Reglamento se refiere.

4.ª Los patronos podrán preparar las levaduras que necesi-

ten á cualquier hora de la noche.

5.ª No se podrá poner á la venta pan de lujo; entendiéndose por tal el confeccionado únicamente con harinas de candeal y fuerza, hasta las cuatro de la tarde.

6.ª Se concederá para el almuerzo media hora, después de preparada la pasta para la cocción del pan comun.

7.ª Para las comidas se concederán dos horas comprendidas entre las 12 y 4 de la tarde.

Este nuevo régimen del oficio de panaderos fué implantado á partir del pasado lunes día en que se estableció igualmente en las restantes poblaciones de la nación, en forma adecuada á las circunstancias, y costumbres de cada localidad.

## La baja de los francos

Las cotizaciones en general que estaban paralizadas antes de las fiestas, al reanudarse las sesiones el lunes parecen animarse, debido á las órdenes de operaciones que se habian acumulado en dicho periodo, pero una vez cumplidas vuelve á dominar la inactividad y pesadez en casi todos los corros.

Únicamente el de moneda internacional se libra de esta falta de animación y negocio, pues generalmente se muestra trabajador y además se permite el lujo de hacer trabajar algo á la especulación, cosa que no consiguen los demás sectores de la Bolsa. En lo que más se trabaja estos últimos días es en marcos, realizando operaciones de importancia, pues son muchos los que se disponen á marchar á los países centrales y adquieren cheques aquí realizando á la par un bonito negocio, pues la cotización del marco se resiente cada día más.

Tampoco los francos siguen mejor camino, pues llegan á retroceder hasta 71'25 predominando siempre la oferta sobre la demanda y aflojando mucho los compradores. Cada día se acentúa más la diferencia favorable á España en la balanza comercial, y ésta es la única base sobre que puede asentarse la firmeza de los signos monetarios de cada país, de suerte que mientras no se restrinjan las importaciones de productos españoles en Francia y se estimule la exportación á España de productos franceses, nivelándose algo el intercambio comercial, no podrá pensarse en que mejore la cotización del franco, que además tiene sobre sí la situación financiera bastante gra-

ve en que se encuentra la vecina República, si bien es de esperar que consiga en plazo relativamente corto entrar en vías de mayor desahogo financiero.

## La gripe a través de los siglos

### DATOS INTERESANTES

Las epidemias gripales están lejos de ser, como supone mucha gente, cosa de nuestros tiempos. Hay datos para creer que se remontan por lo menos al siglo XIV, pues una crónica francesa habla ya de una peste catarral que en 1311 diezmo gran número de poblaciones de Francia. En agosto de 1323, según Buoni Segui, un viento pestífero hizo brotar un catarro epidémico en Toscana y en toda Italia. Una enfermedad catarral, descripta por Valesco de Tarento, diezmo en 1387 la población de Montpellier, y reinó una tos tan general, que apenas se libró de ella el 10 por 100, habiendo muerto casi todos los viejos. El año 1414, según Meceray, se declaró en Francia un extraño catarro, al que se le llamó la "coqueluche", á causa del gorro ("coqueluchón") que se ponía á los enfermos, habiendo causado la muerte á muchos viejos, principalmente. La enfermedad producía tal ronquera, que enmudecieron los abogados, los predicadores y los maestros. Dice Etienne Pasquier que en 1420 hubo otra enfermedad, de la que fueron atacadas una infinidad de personas; en cuanto un enfermo de ella comía, le sabía amargo y n useabundo. Se sentían siempre con temblores y tan cansados y quebrantados de los miembros que no podían tocarse ninguna parte de su cuerpo; después, tos fuerte, noche y día, siendo la duración tres semanas, habiendo muerto algunos atacados; en el periodo de la curación sobrevenían hemorragias diversas. En 1510 hubo una epidemia catarral, que se extendió á casi todo el mundo entonces conocido; y con referencia al año 1580, habla una autoridad de la época, Salio Rivero ("De febre pestilenti tractatus", 1656), de una afección que produjo estragos en toda Europa, así como en Asia y en Africa. Los síntomas eran fiebre, cefalalgia, inapetencia completa, con abolición del gusto, y una secreción enfadosa ("distiliatio molesta") que bajaba al tórax: además, una laxitud extrema ("corporis imbecillitas").

El número de enfermos fué in calculable, pues era difícil encontrar un sujeto indemne á la enfermedad. Bockel, por la misma

época, habla de esta misma enfermedad, añadiendo tumefacción de la parótidas y supuración por los oídos. Epidemias famosas por su extensión y gravedad fueron las de 1733 y 1742. Acerca de la primera, Huxham hizo notar que en Inglaterra, la "influenza" (palabra que él empleó el primero por esta época, 1733) degeneraba muchas veces en tisis pulmonar. La epidemia del año 1742 fué más grave, y se extendió á toda Europa; esta enfermedad recibió en Francia, por primera vez, el nombre de "gripe". En Sajonia, las pleuresías, las perineumonías y las anginas fueron muy frecuentes; las sangrias dieron buenos resultados al parecer. En Londres se dice que hubo más de mil muertos por semana. En París morían más de cuarenta diariamente, y muchos á causa de la angina lardáeca.

### DE AGRICULTURA

#### Importantes viveros de viña americana

Hemos tenido el gusto de visitar los importantes viveros de cepas americanas, propiedad del experimentado agricultor Francisco Valor, (El Malal), establecidos en las tierras dichas "Huerto de Valor", situadas en punto tan céntrico como es á espaldas de las calles Beato Nicolás Factor (por donde tienen su entrada) y la de San Nicolás, y muy grato nos es trasmitir á nuestros amigos y lectores la excelente impresión recibida al contemplar la lozanía y gran desarrollo de los barbados que allí se cultivan de las viníferas Chasselas Berlandieri, 41-B; y la famosa variedad Richter, en sus tres clases R, 31; R, 99; y R. 110.

También vimos espléndidas cepas denominadas *madres*, cuyos frondosos sarmientos producen multitud de estaquillas para vivero.

Todo ello lo juzgamos muy beneficioso para los propietarios de esta comarca que tengan que repoblar sus viñedos, no solo porque han de encontrar más facilidades para la adquisición de barbados y estaquillas que pidiéndolas á otros viveros, la mayor parte de ellos á grandes distancias, si que también porque los compradores pueden cerciorarse fácilmente de la identidad de cada variedad visitando los viveros, y sobre todo porque ellos mismos pueden, con toda comodidad, presenciarse el arranque de los barbados y el corte de las estaquillas pudiéndose plantar aquellos el mismo día, ó, al siguiente, de haber sido sacados del vivero.

Felicitemos al Sr. Valor por el acierto que ha tenido en la elección de las variedades, y no dudamos que los propietarios, una vez que visiten los viveros, se decidirán por adquirir allí cuantas plantas ó estaquillas necesitan, seguros de que el éxito más completo ha de asegurar la plantación.

## NOTICIAS

Tenemos la satisfacción de comunicar á nuestros lectores que se halla completamente bien de la grave enfermedad recientemente sufrida, nuestro muy querido amigo y correligionario don Camilo Gisbert Boronat ex-Alcalde de Alcoy.

Con el fin de reponer su salud, nuestro citado amigo se ha trasladado al campo á una de sus posesiones.

Muy de veras celebramos el restablecimiento de tan distinguido amigo, por lo que le enviamos nuestro más sincero parabién.

Según nos comunica D. Matías Poveda Martínez, Oficial de Hacienda y Recaudador de las Contribuciones Territorial é Industrial de la zona de Alcoy, la cobranza del segundo trimestre del corriente año, tendrá lugar en la calle de San Mateo (Gimnasio municipal) los días 17 al 29 del presente mes de Agosto, desde las ocho de la mañana hasta las siete de la tarde.

### Semana Religiosa

Domingo 17.—San Jacinto.

Sta. María.—A las 5 Misa y Reserva por el turno «San Jorge» A las 9 y media la Mayor con sermón por el señor Arcipreste y Salve. Por la tarde á las 5 Ejercicio por el Stmo. Viático.

S. Mauro.—A las 9 y media Misa mayor. Por la tarde á las 5 Octavario a la Asunción y Salve.

Sto. Sepulcro.—Por la tarde á las 5 Sigue el Novenario al Corazón de María y Salve a la Asumpta.

Lunes 18.—Stos. León y Agapito.

S. Mauro.—Por la tarde á las 8 Octavario a la Asunción con Salve.

Sto. Sepulcro.—Por la tarde á las 8 Novenario al Corazón de María.

Martes 19.—Stos. Timoteo y Mariano

Miércoles 20.—Stos. Máximo y Filiberto.

8. Agustín.—Por la tarde á las 8 Dará principio el Novenario a su Titular.

Jueves 21.—Santa Juana Francisca Fremiot.

Viernes 22.—Octava de la Asunción.

Sto. Sepulcro.—Empiezan las Cuarenta Horas al Corazón de María. A las 7 se manifestará y Misa rezada. A las 9 la cantada. Por la tarde á las 8 Novenario, reserva y Salve.

Sábado 23.—S. Felipe Benicio.

Imprenta de Camilo Vilaplana Jordá.

# URALITA

PARA TEJADOS

El mejor material para cubiertas, cielos rasos y arri-  
maderos es la

## URALITA ROVIRALTA

Pídanse detalles, muestras y presupuestos gratis a

**Antonio Valor Moltó**

Depósito de Planchas de URALITA Y CARTON CUERO ENARE-  
NADO, San Francisco 34. - Teléfono 315

ALCOY

ROVIRALTA Y COMPAÑIA, Ingenieros.-Plaza Antonio López, 15, Barcelona

# ROVIRALTA

## DINERO

PARA

Impresos

Sellos

caucho

EMPLEE EN LA CASA

**MANUEL LOPEZ ORTEGA**

(HIJOS)

ENCOMIENDA, 20, DUP.

MADRID

APARTADO, 171 TELÉFONO 51-84

100 TARJETA OPALINA DE VISITA GRAN NOVEDAD 1'25

libre de todo gasto de envío

# ESPACIO

# DISPONIBLE

SASTRERÍA

- DE -

**MIGUEL BLANQUER**

Santa Rita 14, 2.º - ALCOY

**ANGEL GISBERT SANTONJA**

TENEDOR DE LIBROS COLEGIADO

Se ofrece para llevar los libros en una ó dos casas de comercio. Informes de 8 á 9  
meñana y de 2 á 7 tarde. Santa Rita 9, pral. - ALCOY.

# CASA DE COMISION

La New-York Seguros sobre la vida.

Seguro contra accidentes Colectivo, Individual y  
de Responsabilidad Civil.

Seguro Marítimo y de Guerra para todos los mares  
y paises del mundo,

**ANTONIO VALOR MOLTÓ**

San Francisco, 34. - ALCOY

# ESPACIO

# DISPONIBLE

## TARIFA DE PRECIOS

ANUNCIOS EN CUARTA PLANA

Un octavo de plana, cinco pesetas por cada diez  
números de inserción.

ESQUELAS MORTUORIAS

Media plana, 40 pesetas. Tres columnas 30 idem  
Dos columnas, 20 id.

En las esquelas tendrán un 25 por 100 de des.  
cuento los señores suscriptores.

NOTA. - Cada anuncio satisfará 10 céntimos de impuesto. (Ley  
de Ener 1.º 1906.

Carbón de Coke 9'50 quintal

" de Hulla 6'50 "

(Carbón piedra)

SE SIRVE A DOMICILIO

## CARBONES VIDAL

ALMACEN

Carretera de Alicante

(Al lado Caldera del Gas)

DESPACHO

VALL, 23

TELÉFONO NÚM. 523

# ESPACIO

# DISPONIBLE